

23.06.2023

# LA FLAMME OLYMPIQUE EN CÔTE-D'OR LE 12 JUILLET 2024 !

Elle fera halte dans 7 villes et sites emblématiques



« La nouvelle était attendue avec impatience : je suis fier et heureux de vous annoncer que **la Flamme Olympique brillera en Côte-d'Or le vendredi 12 juillet 2024 et fera halte au MuséoParc Alésia, à Beaune, à Saint-Jean-de-Losne, à Saulieu, à Semur-en-Auxois, au Château du Clos de Vougeot et à Dijon.** C'est une belle et grande journée qui nous permettra de promouvoir ensemble des valeurs que nous avons en partage et de mettre en lumière les richesses de notre département et la vitalité du monde sportif entièrement mobilisé aux côtés du Département, reconnu comme la collectivité pilote du relais de la flamme.»

**François Savadet**

Président du Conseil Départemental de la Côte-d'Or



L'arrivée de la Flamme dans notre département sera la 54e étape de son périple de 68 jours à travers la France. Elle sera allumée à Olympie le 16 avril 2024, selon la tradition antique, puis entamera un relais de 9 jours en Grèce avant une traversée de la Méditerranée à bord du célèbre trois-mâts, le Belem. La Flamme arrivera en France le 8 mai 2024 : elle marquera le retour des Jeux et le point de départ des célébrations des Jeux.

Le Président François Sauvadet a candidaté dès les premiers jours pour accueillir la Flamme Olympique, symbole multimillénaire de paix et de rassemblement autour des valeurs sportives. Notre Département a souhaité que la Côte-d'Or soit au rendez-vous des Jeux de Paris 2024, compétition sportive la plus suivie dans le monde entier : « **C'est une chance d'accueillir la Flamme et de participer à ce relais. C'est aussi une opportunité unique de fédérer tous les Côte-d'Ors et les acteurs locaux autour des Jeux et du symbole d'unité qu'est la Flamme Olympique, de mettre en valeur nos territoires dans tous les domaines (patrimoine, nature, sport, culture...) et bien sûr de promouvoir les valeurs du sport et d'œuvrer à renforcer la place du sport dans la vie de nos concitoyens !** »

Cet événement sera également l'occasion de **remercier et de mettre à l'honneur la #TeamCotedOr et au-delà tous les sportifs, amateurs ou professionnels et les bénévoles dont l'engagement est exemplaire.** Et de donner envie à nos jeunes de s'impliquer dans un sport et de porter ensemble les valeurs de l'olympisme, le dépassement de soi, le goût de l'effort, le travail et l'esprit d'équipe.

« Depuis le début de cette belle aventure, **les Départements de France sont pleinement engagés aux côtés du Comité d'organisation des Jeux Olympiques (COJO) et de son Président, Tony Estanguet, pour faire du relais de la Flamme une grande fête.** Nous allons poursuivre cet engagement dans une logique de construction avec l'ensemble du mouvement sportif, des collectivités et des acteurs locaux. Que ce soit au sein du Comité territorial des opérations ou du Comité territorial d'engagement, dont le Département assure la présidence avec un co-pilotage de la Préfecture, nous allons planifier et organiser le parcours de la Flamme mais aussi toutes les animations qui seront proposées sur les 7 villes étape. **Faire ensemble, voici notre ambition pour que les Jeux de Paris rayonnent dans notre belle Côte-d'Or et permettent à tous les Côte-d'Ors de participer à cet événement qu'on ne reverra sans doute pas en France avant 100 ans !** » conclue François Sauvadet.





# LES 7 VILLES TRAVERSÉES PAR LA FLAMME OLYMPIQUE



En Côte-d'Or, le parcours de la Flamme Olympique s'étalera sur 250 km et sera divisé en 2 convois :

- un convoi principal dit « **Engagement** » qui couvrira 4 communes du département avec un relais de 20 relayeurs.
  - **Beaune** (Centre de préparation aux Jeux)
  - **Semur-en-Auxois** (Centre de préparation aux Jeux)
  - **Saint-Jean-de-Losne**
  - **Dijon** (Centre de préparation aux Jeux et Ville étape)
- un convoi agile dit « **Spider** » qui couvrira 3 communes avec un relais de 5 relayeurs permettant d'atteindre :
  - **Alise-Sainte-Reine et le MuséoParc Alésia**
  - **Vougeot et le Château du Clos de Vougeot**
  - **Saulieu.**

Une équipe d'une centaine de relayeurs sera constituée par jour, dont une partie sera choisie par le Département. La sélection est en cours et sera officialisée d'ici la fin d'année.



## SEMUR-EN-AUXOIS

Cet écrin médiéval est parfait pour découvrir la Côte-d'Or au coeur de la campagne de l'Auxois. Semur-en-Auxois est reconnue pour son centre historique, ses remparts, le long de l'Armançon et son fameux Pont Pinard lui valent le titre de Cité de Caractère. La commune a déjà organisé un Championnat de France de cyclisme et accueilli le Tour de France. Elle compte un Centre de Préparation aux Jeux de cyclisme sur route permettant de s'entraîner dans des conditions optimales.



## ALISE-SAINTE-REINE

Ce village de Haute Côte-d'Or, constitue le haut lieu de la fameuse bataille qui opposa Vercingétorix aux armées de César, une épopée historique à découvrir au MuséoParc Alésia. Avec la Flamme Olympique, l'histoire de la Grèce antique côtoiera l'histoire gallo-romaine : de nombreuses animations rythmeront la programmation 2024 avec notamment l'exposition "Des Jeux pour des Dieux".



## SAULIEU

Aux portes du Parc naturel régional du Morvan, Saulieu est au coeur d'une nature authentique. Le musée Pompon met en lumière la vie et le travail de l'artiste François Pompon. Sa renommée gastronomique s'est développée avec Alexandre Dumaine à l'Hôtel de la Côte-d'Or, portée ensuite par Bernard Loiseau et sa famille.

C'est une étape incontournable de la route des vacances sur la RN6.

## VOUGEOT

Sur la Route des grands crus, le château du Clos de Vougeot est classé Monument Historique depuis 1949. Construit au XIIe siècle par les moines de Cîteaux, ce joyau au style Renaissance est depuis 1934 le siège de la Confrérie des Chevaliers du Tastevin qui compte près de 12 000 membres. Son objectif : mettre en lumière nos vins et nos Climats.



## BEAUNE

Capitale des vins de Bourgogne, la ville est située au cœur des Climats du vignoble, inscrits au Patrimoine mondial de l'Unesco. Beaune est une ville d'art dont le monument le plus emblématique est l'Hôtel Dieu avec les Hospices de Beaune. La nouvelle Cité des Climats et Vins de Bourgogne est à découvrir. Le Centre de Préparation aux Jeux Triathlon dispose entre autres d'une piscine municipale, d'une piste d'athlétisme, d'un plan d'eau naturel...



## SAINT-JEAN-DE-LOSNE

À la croisée de la Saône et du Canal de Bourgogne, Saint-Jean-de-Losne est devenu le premier port fluvial touristique de France. Avec sa gare d'eau, au cœur de l'activité fluviale où se côtoient les bateaux, les chantiers et les métiers liés à la voie d'eau, elle est incontournable dans le Val de Saône.



## DIJON

Le parcours de la Flamme s'achèvera à Dijon, capitale de la Côte-d'Or et des Ducs de Bourgogne dont le Palais abrite aujourd'hui l'Hôtel de Ville ainsi que le Musée des Beaux-Arts. L'espace d'animation sera accessible dès l'après-midi avant l'allumage du chaudron en soirée.



# LA #TEAMCÔTEDOR



François Sauvadet, Président du Conseil Départemental de la Côte-d'Or,  
Guillaume Ruet, Maire de Chevigny-Saint-Sauveur,  
David Douillet, double médaillé olympique en judo,  
Monique Yazzourh, Secrétaire Générale du CDOS  
et une partie des sportifs de la #TeamCôtéOr

Labellisé "Terre de Jeux" en 2019, le Département de la Côte-d'Or est un acteur et un partenaire incontournable des Jeux de Paris. Pour représenter le territoire lors de cet événement mondial, **le Département a constitué une équipe sous la bannière #TeamCôtéOr.**

Ils sont une trentaine de sportifs, valides et non-valides, à avoir été choisis pour représenter la Côte-d'Or. Issus de 18 disciplines sportives différentes, ils seront présents lors des événements Villages Côte-d'Or et lors des Jeux de Côte-d'Or de la Jeunesse, jusqu'au passage de la Flamme Olympique.

Cette équipe mobilise également les 54 Conseillers départementaux Jeunes, ambassadeurs du sport dans les collèges.

Retrouvez la liste complète de la #TeamCôtéOr sur notre site dédié :  
[www.tousauxjeux-encotedor.fr](http://www.tousauxjeux-encotedor.fr)



# LES CHIFFRES CLÉS JEUX DE PARIS 2024 EN CÔTE-D'OR

**398**

jours avant les Jeux Olympiques 2024 de Paris qui se dérouleront du 26 juillet au 11 août et du 28 août au 8 septembre pour les Jeux Paralympiques

**7**

étapes pour le passage du relais de la Flamme de Paris 2024 en Côte-d'Or vendredi 12 juillet 2024

**2019**

obtention du label "Terre de Jeux" par le Département

**2022**

signature de la convention de partenariat relative au passage de la Flamme en Côte-d'Or

**180 000 €**

mobilisés par le Département sur 3 ans pour le passage de la Flamme en Côte-d'Or

**350 000 €**

mobilisés au total par le Département pour organiser tous les événements en lien avec les Jeux de Paris 2024

**11**

centres de préparation en Côte-d'Or portés par 4 collectivités : Dijon, Chenôve, la Région et le Département

**100**

porteurs de Flamme se relaieront sur la journée

**200 mètres**

distance moyenne par porteur

**5 heures**

temps effectif du relais

**4 km/h**

vitesse moyenne d'un relais



François Sauvadet, David Douillet, champion olympique de judo et les Conseillers départementaux Jeunes lors des premiers Jeux de Côte-d'Or de la Jeunesse à Chevigny-Saint-Sauveur le 3 juin 2023

**#TeamCôtéOr**

**3 000**

équipements sportifs en Côte-d'Or

**120 000**

licenciés

**4,5 M€**

le budget annuel moyen alloué par le Département pour soutenir le monde sportif

**33**

sportifs dans la #TeamCôtéOr

